

**Sujet :** [INTERNET] Enquête publique du projet les Hauts Poiriers à Crenay

**De :** Evon Chloé <evon\_chloe@yahoo.fr>

**Date :** 15/03/2023 17:48

**Pour :** "pref-icpe@haute-marne.gouv.fr" <pref-icpe@haute-marne.gouv.fr>

Bonjour,

En ma qualité de propriétaire sur la commune de Crenay, je me permets de vous adresser le présent courriel afin de vous exposer mes inquiétudes quant au projet de construction d'éoliennes à proximité des communes de Crenay et Foulain.

J'ai conscience de l'utilité et peut-être la nécessité d'envisager cette source d'énergie mais à mon sens les côtés positifs de ce projet sont moindres par rapport à tous les inconvénients qu'il apporte. Je ne vais pas reprendre un par un tous les aspects négatifs de ce programme mais évoquer ceux qui me préoccupent le plus.

### 1/ La santé

Il est incontestable que la mise en place d'éoliennes proches des habitations a un effet plus que néfaste sur la santé des habitants. Le bruit ( sons à basse fréquence et les infrasons) causé par le fonctionnement des éoliennes engendrent des maux de tête, de la fatigue, des vertiges et nausées et des troubles de sommeil.

En fonction de l'emplacement des éoliennes, ces dernières peuvent créer un effet stroboscopique. Sur les hauteurs de Crenay, là où sont prévues les éoliennes, l'ensoleillement est tel que l'effet stroboscopique sera présent.

La présence de ce type d'énergie engendre également des problèmes de connexion des appareils électroniques et de la connexion au réseau internet.

A titre personnel, j'ai peur pour mes parents qui résident à temps plein à Crenay.

### 2/ L'environnement

L'installation d'éoliennes a pour conséquences de mettre à mal la faune et la flore. La biodiversité est en danger avec la multiplication des éoliennes.

En plus de l'impact "classique" sur les oiseaux des campagnes et sur les oiseaux migrateurs, des cigognes noires sont présentes dans le futur secteur d'implantation des éoliennes.

Quel va être l'impact de ces éoliennes sur la vie tout entière du parc National?

### 3/ Le paysage

Le paysage de ces communes va être totalement modifié mais de manière négative. Crenay et Foulain vont ressembler à la commune d'Essey-les-Ponts.

N'y a-t-il pas d'autres endroits pour planter les éoliennes? La Haute-Marne possède de grands champs sans aucune habitation à plusieurs kilomètres à la ronde. Ne serait-il pas possible, pour une question de santé publique, d'envisager l'installation de ces éoliennes à ces endroits?

Habitant une grande ville, j'ai le plaisir de venir à Crenay pour y voir ma famille mais aussi pour m'y ressourcer. Qu'est-ce que la nature est belle. Qu'est-ce que ces grands espaces verts sont appréciables et apaisants. On peut s'y promener dans un silence....

Avec l'installation de ces éoliennes, ce plaisir va se ternir tout comme la bonne humeur de certaines habitants

impactés par ce projet.

En vous remerciant pour l'attention portée à l'égard de mes inquiétudes.

Bien cordialement

Chloé EVON